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(9 + erre visra. rranco GANDOLEO, gerente general EPV: 

“Estamos muy contentos de los 
avances del Acuerdo (...) Ante eso, 
surge la necesidad de concretar” 
Claudio Ramírez 

cramirezromercuriovalpaci 

n octubre se cumplen 
E dos años del Acuerdo 

por Valparaíso, docu- 
mento que establece consen- 
sos y compromisos para impul- 
sarla expansión delaactividad 
portuaria en el enclave y que 
fue suscrito por el municipio 
porteño, el Gobierno Regional 

y la EPV, con la presencia del 
Presidente Boric. Además, fue 
firmado por una treintena de 
autoridades, gremios y organi- 
zaciones. 

“No solamente están los 
componentes del proyecto de 
ampliación portuaria, que 
son muy importantes, sino 
también el otro gran compro- 
miso que es mirar este borde 
costero dela ciudad como un 
conjunto amplio de 11 kilóme- 
tros con diversas oportunida- 
des de desarrollo”, comentó 
el gerente general de la Em- 
presa Portuaria de Valparaíso, 
Franco Gandolfo, quien hizo 
un balance de las acciones 
quese han tomado al respec- 
to y delo que resta. “Estamos 
más cerca queantes, pero aún 
queda mucho camino por re- 
correr”, puntualizó. 

-¿Cómovaavanzandoel proyecto 
deacuerdoalosplazos? Lanueva 
concesión tiene que estar operan- 

doel2030. 
-El1 de enero de 2030 hay que 
entregar una nueva concesión 
portuaria. Y por lo tanto, mu- 
cho antes que eso hay que 
cumplir con varios hitos. Y co- 
mo yo lo decía, Puerto Valpa- 
raíso va avanzando con líneas 
de tramitación ambiental, con 
proyectos de ingeniería, con 
modelos de negocios, con con- 
versaciones en el Tribunal de 
Defensa Libre y Competencia 
(TDLC) para una nueva conce- 
sión portuaria y con todas las 
obras de integración urbana. 
Los plazos siempre son desa- 
fiantes porque involucran mu- 
chasactividades, pero estamos 
optimistas de llegar porque al 
final esuna obligación. 

-Sobreel Acuerdo, ¿cuálesal bar 
lanceacasidosañosdesufirma? 
- Estamos muy contentos delos 
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GANDOLFO VALORÓ AVANCES DE MESA TÉCNICA CON ELCMN. 

avances del Acuerdo por Val- 
paraíso, dela convocatoria de 
consenso que tiene porque ya 
hay una base común de perso- 
nas, de instituciones, que cre- 
en que este Valparaíso que re- 
presenta tantas actividades, 
tiene oportunidades de des: 
rrollo. Anteeso, surgetambién 
la necesidad de concretar (... 
eso es lo que requiere la ciu- 
dad. Y nosotros esperamos lle- 
gar al 2036, que es el año en 
que se cumplen los 500 años 
desde que llegó el “Santiagui- 
llo” a la bahía, con muchos 
proyectos ya concretados y 
quizás con nuevos por hacer. 

  

-¿Ledaagilidad aesteprocesola 
mesa técnica que existe con el 
Consejo de Monumentos Nacio- 
nales(CMN)? 

-Absolutamente. Esainstancia 
técnica le da agilidad a este 
proceso como también la con- 
versación que organizaron las 
cuatro universidades tradicio- 
nales del Consejo de Rectores 
donde hay yauna base deapo- 
yo, pero además de consenso y 
compromiso que están asu- 
miendo los distintos actores de 
apoyar estos procesos. Eso 
también le da agilidad y cre- 
emos quetodo, finalmente, va 

sumando a este desarrollo. 

-DelosUS$800 millones quesu- 
ponela inversión, ¿son US$50 mi- 
llones los que serán destinados a 
obrasurbanas para la ciudad? 
- Efectivamente. Dentro de los 

800 millones de dólares que 
hemos estimado de inversión 

portuaria, está también conte- 
nida esa cantidad de recursos 

destinados a obras de integra- 
ción urbana. 

TEST DE MERCADO 
-Se ha sociabilizado el proyecto 

entrelos posibles inversores. 
-Siempre que uno avanza con 
este tipo de iniciativas, de for- 
ma paralela va prospectando 
en distintos momentos desde 

lo técnico, desde los negocios 
queestosignifica, conelsector 
privado que sonlos eventuales 
oferentes de un proceso delici- 
tación pública internacional 
como este. Y, efectivamente, 

hemos hecho eso y también 
podríamos decir que hay un 
test de mercado, que es muy 
importante, que esla consulta 
que hoy díaes pública y quees- 
tá en la sede del Tribunal de 
Defensa de Libre Competen- 
cia. Allílos distintos actores in- 
teresados, tanto para ser even- 

“El 1 de enero 
de 2030 hay que 
entregar una nueva 
concesión portuaria. 
Y porlo tanto, mucho
antes que eso hay 
que cumplir con 
varios hitos”. 

tuales concesionarios como

usuarios de esta infraestructu-
ra, opinan sobre esa nueva po-
siblelicitación portuaria. Y allí
hemos visto que hay también
un consenso positivo en térmi-
nos del modelo que se ha pro-
puesto en Valparaíso. 

-¿Cuál es el estado delosproyec-
tos que acompañan a laamplia-
ción, comoel muelle de cruceros
y el plan para San Mateo? 
-Están en etapa de diseño de
ingeniería y, en paralelo a eso,
en etapa de preparación de lí-
nea de base y estudio de im-
pacto ambiental. Nosotros es-
peramos ingresar a tramita-
ción ambiental esas iniciativas
el primer semestre del próxi-
moaño. 

- Parte del Acuerdo por Valparaí-

soesla contribución la ciudad.
¿Qué piensaal respecto? 
-Cualquier actividad económi-
ca, como la portuaria, aporta
de formas muy directas ala ciu-
dad y ala región donde se ubi-
ca. Eneste estudio donde tam-
bién proyectamos el futuro, vi
mos los empleos actuales y re-
presentamos cercade!8milen
su conjunto para Valparaíso.
Además, aporta en pagos de
contribuciones, de patentes,
deremuneraciones alas perso-
nas que trabajan tanto directa
como indirectamente. Pero
también entendemos esta ex-
pectativa que existe y que está
plasmada en el Acuerdo por
Valparaíso (... y que tiene que
ver con que más recursos di-
rectos queden enlas ciudades.
Eso depende de tramitaciones
más bien parlamentarias y de
una discusión de cambios nor-
mativos. Sea cual sea la norma
que acoja una expectativa co-
moesa, creemos que es positi
vo que avance. 0

     
  

Turnos: Sindicato 
de Estibadores 
rechaza cambios 

VALPARAÍSO. Ante proyecto de ley que 
extiende jornada en puertos mineros. 

través de una declara- 
A ciónpública, lostrabaja- 

dores del Sindicato de 
Estibadores de Valparaíso se 
manifestaron en alerta ante el 
proyecto de ley que busca im- 
plementar la jornadade traba- 
jo en tumos de 12 horas para 
los enclaves vinculados alami- 
nería. 

“Este proyecto de ley va en 
la dirección contraria al de una 
mejor calidad de vida personal 
y familiar como busca la ley de 
las40 horas ratificada por este 
gobierno. No creemos en que 
este proyecto sea acotado sólo 
alos puertos que trabajan en 
faenas de carga o descarga de 
productos mineros. Como la 
hamostrado la historia, lasem- 
presas jugarán con la lexibili- 
dad y margen de interpreta- 
ción que les convenga parajus- 
tificar turnos de 12 horas en to- 
dos los puertos”, señala el do- 
cumento. 

INCERTIDUMBRE 
Al respecto, la declaración de- 
talla que “enla zona centro, co- 
mo en Valparaíso, entran pro- 
ductos mineros como ánodos 
y cátodos quese van en conte- 
nedor o a bordo delas naves, 
esto ¿será acaso una excusa pa- 
ra imponernos jornadas de 12 
horas?”. 

Enel escrito remarcan que 
nose puede compararla activi- 
dad en los puertos con la que 
se desarrolla en la minería por 
lo queindican que este proyec- 
to debeser avalado por estu- 
diosinternacionales. 

“Nosotros a diferencia del 
sector minero, no tenemos jor- 
nadasexcepcionales, nuestros 
trabajos están en medio dela 
ciudad con nuestras familias, 

“Estamos alertas 
y dispuestosa 
movilizarnos si es 
necesario, ejerciendo 
todas las formas de 
presión que sean 
necesarias”. 
Declaración S.de Estibadores 

no estamos en campamentos 
'nien zonas alejadas, ni tampo- 
co tenemos las garantías sala- 
riales ni en materia de dere- 
chos fundamentales como las 

que cuenta el sector minero. 
Esta propuesta de ley infringe 
las normas de protección a la 
viday laintegridad física garan- 
tizadas por nuestra Constitu- 
ción Política y Código del Tra- 

bajo. Y solicitamos queserevi- 
sesi esta ley está avalada por 
los estudios internacionales de 
ergonomía y salud en el traba- 
jo”, puntualizan. 

Precisaron que ven con 
preocupación esta iniciativa y, 
en tal escenario, critican ala 
Confederación de Trabajado- 
res Portuarios de Chile (Cotra- 
porchi). “No nos sorprende 
que Cotraporchi, organización 
de trabajadores portuarios 
quese ha caracterizados estos 
últimos años por acciones pa- 
tronales y que van en la direc- 
ción contraria a la búsqueda 
de mayores derechos y benefi- 
cios para el movimiento de tra- 
bajadores portuarios del país, 
esté patrocinando este proyec- 
todeley”. 

Por último, señalaron que 
frente al proyecto “estamos 
alertas y dispuestos a movili- 
zarnos sies necesario, ejercien- 
dotodas las formas de presión 
quesean necesarias”. s 

  

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

12/07/2025
  $1.023.550
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,01%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 7


